

Exportación de autos tiene mayor avance en 6 años (El Financiero 09/01/18) AXEL SÁNCHEZ En contrast

c AXEL SÁNCHEZ En contraste con la menor venta de autos nuevos registrada en México durante 2017, la exportación de vehículos 'aceleró' a su mayor incremento en seis años, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En 2017 se enviaron al extranjero 3 millones 102 mil 604 unidades hechas en México, lo que representó un alza de 12.1 por ciento frente al 2016, el aumento más elevado desde 2011 y el mayor volumen de la historia. Eduardo Solís, presidente de la AMIA, explicó que este desempeño obedeció a una mayor demanda en los mercados de exportación más importantes, incluido Estados Unidos, destino del 74 por ciento de las unidades enviadas al extranjero. "No sólo exportamos más al mundo, sino también a Estados Unidos, con un crecimiento cercano al 10 por ciento, aún con la incertidumbre sobre la renegociación del TLCAN", añadió el ejecutivo en conferencia de prensa. Destacó que, del total de los vehículos comercializados en la Unión Americana, casi 14 por ciento se armaron en México, lo que representa la mayor participación alcanzada en ese mercado. Otra plaza que aumentó la importación de las unidades hechas en México fue Canadá en 8.5 por ciento, respecto al 2016. Así, se mantuvo como el segundo destino más importante de las unidades armadas en el país. Durante 2017 en México se fabricaron 3 millones 773 mil 569 autos, un alza de 8.9 por ciento respecto a un año antes y el mayor incremento en tres años. Las firmas que más aumentaron su armado de autos en el país fueron KIA con 106 por ciento y Fiat Chrysler Automobiles (FCA) con 39.1 por ciento. Esto compensó las caídas de 19.2 por ciento en Ford y del 17.8 por ciento de Honda. **ACELERAN ENVÍOS EN DICIEMBRE** Aunque diciembre mantuvo la desaceleración en el armado de autos, las exportaciones tuvieron su mayor alza desde marzo de 2017. En diciembre pasado se exportaron 252 mil 723 unidades manufacturadas en México, 16.7 por ciento más que en igual mes de 2016. De ese volumen, 74 por ciento se destinaron a Estados Unidos. Hacia la Unión Americana se mandaron 187 mil 474 autos en diciembre de 2017, un alza de 10.7 por ciento comparado con lo registrado en igual mes del año previo.